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民記倡促「第三津貼」助清貧長者

貪污舉報年升3%「圍標」依然重災

啟德地下街連接龍城新蒲崗
分段推行 擬要求發展商興建管理營運

廉署接獲貪污投訴統計數字
所涉對象 2014 2015 2016 按年增減

政府部門 693(381) 767(459) 847(452) +10%(-2%)

公共機構 174(93) 200(106) 211(112) +6%(+6%)

私營機構 1,496(1,087) 1,832(1,391) 1,833(1,422) 0%(+2%)

總數 2,363(1,561) 2,803(1,956) 2,891(1,986) +3%(+2%)

*括號內為可追查投訴 *不包括有關選舉投訴

資料來源：廉政公署 整理：岑志剛

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官下
周三將發表任內最後一份施政報告。昨日有
傳媒引述消息指，預料位於將軍澳的本港首
間中醫醫院會交由醫管局興建，但營運模式
尚待招標，又指中醫院具體實際營運有一定
難度。
有學者贊成由醫管局負責興建，認為它是
合適營辦者。
政府早年成立中醫中藥發展委員會，去年

更宣佈預留一幅將軍澳用地，以發展本港首
間中醫醫院。
昨日有消息透露，該將軍澳中醫醫院將交

由醫管局負責興建，該局亦已成立工作小組
着手處理；同時就營運模式進行招標，期望
找到合適營辦者。

7意向書暫未合適
消息指出，興建中醫院費用龐大，政府

早前曾邀請非牟利機構遞交發展意向書，
雖已收到7份意向書，但暫未找到合適計
劃。
醫管局雖未有營運中醫院同類經驗，但該

局內部有多年中西醫門診合作營運經驗，相
信可從中找出適切發展方向。
消息續說，營運一間中醫院，除了興建硬

件配合外，具體實際運作亦有一定難度，包
括收費模式是否跟從其他公立醫院、是否提
供補貼、訂立病人轉介守則、入院條件制
定、醫護人員薪酬釐定等。
有中醫學者贊成由醫管局負責中醫院興建

計劃，認為計劃涉及投資龐大，個別非牟利
機構難以獨力承擔，又建議政府一視同仁，
與其他公立醫院一樣，向中醫院病人提供收
費補貼。

將軍澳中醫院
學者贊成醫局興建

香港文匯報訊（記者 文森）近日爆出半
山區一帶發生懷疑毒狗個案，引發愛狗市民
關注。
警方昨日在寶雲道等案發黑點派發宣傳單

張，以及教導市民辨認有毒可疑食物，又提
醒市民切勿讓狗隻接觸或進食擺放路邊的可
疑食品。
港島總區防止罪案辦公室昨日聯同港島

總區重案組、港島總區野外巡邏隊、中區
特遣隊、山頂巡邏小隊、跑馬地巡邏小隊
等數十人，在寶雲道等案發黑點，向路過
及遛狗市民派發宣傳單張，提醒若發現可
疑人物，應立刻向警方提供消息，並叮囑
市民切勿讓狗隻接觸或進食擺放路邊的可
疑食品。

毒餌屬肉類或狗糧 紫色或粉紅色
警方又教導市民辨認有毒可疑食物，指出

據資料顯示，毒餌屬肉類或狗糧，呈紫色或
粉紅色且在案發黑點隨處亂放。如狗隻吃了
毒餌，會立刻嘔吐及身體不適，甚至有生命
危險，須立刻求醫。
警方呼籲，若發現有任何疑人及可疑毒

餌，或任何有關這類案件的消息，立刻致電
警方或向愛護動物協會求助。
2000年至今，警方共接獲92宗發生在寶
雲道、布力徑及山頂一帶的毒害狗隻案件，
大部分案件均發生在2000年至2010年，近
數年已有下降趨勢。最近一宗發生在上周六
灣仔峽道近寶雲道的山坡草叢。
所有案件交港島總區重案組深入調查，暫

未有人被捕。

警傳單教辨毒餌
勿讓狗路邊開餐

港鐵觀塘線延線和南港島線（東段）去年相繼通車
後，香港特區市民目光已轉移至預計分別於明年及後年
開通的港深廣高鐵及沙中線。有facebook專頁日前上載
一幅沙中線啟德站照片，讓大家知道啟德站將以橙黃色
為主色。
facebook專頁「港鐵新路綫動向 MTR Trends」，前日

上載一張被指是啟德站2號月台圖片，又指屬「港鐵官方
圖片」。
帖文表示，去年12月，啟德站建造工程進度已邁進一大步，
其中傳統的紙皮石牆回歸，款式與現時港島線某些車站相似，
紙皮石在底部，其上用焗漆板並寫上車站名字的書法字。
據圖片所見，月台幕門仍在建造中。至於牆壁上半部主
色是橙黃色，牆身下半部配以紙皮石。至於「啟德」兩
字，亦使用書法字。
有網民詢問，為何啟德站使用橙黃色？MTR Trends回

應指，因為以前啟德機場內用色是橙色，因此車站亦選用
此色調。 ■記者 高俊威

■警方教導市民辨認有毒可疑食物。
警方供圖

■警方在案發黑點向市民派發宣傳單張。
警方供圖

啟德站月台主打橙黃色
規劃署於2006年完成「啟德規

劃檢討」經修訂的初步發展
大綱圖，指啟德被主要道路如太
子道東及觀塘繞道所圍繞，建議
發展地下街系統，加強啟德與周
邊地區的聯繫；上述大綱圖於
2007年年底獲行政長官及行政會
議通過；2009年獲城市規劃委員
會批准新修訂為《啟德分區計劃
大綱圖》。

陳茂波：已預留空間
經民聯立法會議員林健鋒昨日在
立法會上，質詢啟德地下街最新進
展。陳茂波回應指，啟德發展區已
預留空間興建兩條地下街，政府計
劃把途經的發展用地一併發展。

當局又要求發展商把部分地面
零售面積及地下街相連，期望產
生協同效應，提供舒適、具吸引
力的購物和步行環境，並由發展
商負責興建、管理和營運，可以
令地下街項目更快推展。陳茂波
表示，屆時會於兩條地下街設置
24小時無障礙通道，方便市民行
走。

姚思榮倡旺角興建
旅遊界議員姚思榮建議，政府

何不考慮在旺角興建地下購物
街，以紓緩擠迫人流。陳茂波回
應指，旺角區土地業權和地下管
道設施複雜，發展地下空間有困
難，會待總結經驗後再考慮。他

又表示，知道部分地面商店擔心
發展地下空間影響生意，但諮詢
及巡迴展覽顯示，八成半意見支
持政府地下街項目，期望可適量
把社區設施放在地下空間。
至於4個策略性發展地下街地

區，有銅鑼灣、跑馬地、金鐘／
灣仔以及尖沙咀西。陳茂波指，
首階段公眾參與於去年 11 月展
開，為期3個月，之後會根據收集
到的意見，擬備地下空間發展概
念方案，進行土力、結構、消防
安全、財務可行性、業權及對附
近環境影響等不同範疇初步技術
評估，預計相關工作明年年初大
致完成，之後會就有關概念展開
第二階段公眾參與。

香港文匯報訊（記者 文森）

政府於2006年建議啟德興建兩

條地下購物街，至今逾十年，

終於有新動作。發展局局長陳

茂波昨日透露，兩條地下街全

長約1,500米，分別連接九龍城

和新蒲崗，以及沙中線土瓜灣

站和啟德站，政府將分階段推

行啟德發展區地下街，並透過

賣地條款，要求發展商興建、

管理及營運相連其發展用地的

地下街。

香港文匯報訊（記者 尹妮）行政長官
梁振英將於下周三公佈任內最後一份施政
報告，各界都關注報告內容，而本港人口
老化將對社會和經濟造成深遠影響，長者
福利更不容忽視。民建聯立法會議員梁志
祥昨日率領近20人到政府總部請願，要求
特區政府改善長者福利，包括盡快落實全
面退休保障，在現行長津及生果金制度
下，增設第三層津貼，令清貧長者獲得更
多津貼額。

梁志祥：長者貧窮率達30.1%
梁志祥等一行20人昨日舉起橫額及高呼
口號，要求當局正視長者福利。梁志祥表
示，扶貧委員會去年10月發表最新一份貧
窮報告，提及本港120多萬名65歲以上長
者人口當中，貧窮問題嚴重，即使在多個
現金政策介入後，長者貧窮率依然高達
30.1%，反映問題嚴峻。

他認為，當局必須對症下藥，盡快落實
全面退休保障，包括現行長者生活津貼
（長津）及高齡津貼（生果金）制度下，
增設第三層津貼，令清貧長者獲得更多津

貼額，並提高申領長津資產上限。他又建
議，當局要把生果金免審查年齡下降至65
歲、把醫療券受惠年齡由70歲下降至65
歲。

至於現行長者申領綜援制度方面，梁志
祥要求，當局要取消俗稱「衰仔紙」的不
供養父母證明書，容許與家人同住的長者
獨立申請綜援。

香港文匯報訊（記者 文森）廉政公署諮詢
委員會昨日公佈，廉署去年全年共接獲2,891
宗貪污舉報，按年上升3%，六成涉及私營機
構，三成涉及政府。貪污問題諮委會主席周松
崗透露，涉及樓宇管理個案仍佔較大比例，
「圍標」問題仍是焦點，廉署會加強這方面的
反貪宣傳。
根據廉政公署資料，截至去年年底，扣除
選舉類別，廉署收到2,891宗舉報，按年上升
3%，其中1,986為可追查投訴，按年上升2%
（投訴類別見表）。涉及政府部門的投訴
中，數字較高的包括警務處，有 241宗投
訴，較去年增加9%；地政總署有75宗，按
年升25%；涉及食環署投訴有70宗，按年升
23%。
私營機構方面，投訴數字較多的是樓宇管
理，錄得742宗投訴，按年升4%；緊接其後
是金融及保險、飲食及娛樂服務，分別有173
宗及149宗，按年升31%及22%。

執法方面，期內共有197人在109宗涉非選
舉罪行案件中被檢控，總共141人被定罪，涉
及90宗案件。被檢控的政府部門人員由前年
16人減至今年10人，經轉介後，考慮採取紀
律或行政處分的人數，由前年90人跌至55
人，跌幅近四成。
至於關於選舉的舉報，截至去年底，廉政
分別接獲163宗涉及9月立法會選舉的投訴，
以及3宗涉及12月選舉委員會界別分組選舉的
投訴。
周松崗相信，舉報數字增加，反映過去一
年加強反貪工作成效，沒有跡象顯示貪污情況
惡化，但他特別提到，委員會注意到私營機構
貪污投訴中，涉及樓宇管理個案仍佔較大比
例，其中「圍標」繼續是公眾焦點，防貪處已
就市區重建局「樓宇復修促進服務先導計劃」
提供防貪意見，社區關係處也推出宣傳、培訓
短片和指引，提醒業主立案法團及參與樓宇管
理和維修人士和團體。

對於廉署前署任
執行處首長李寶蘭
被取消署任安排，

貪污問題諮委會主席周松崗昨日表
示，委員會曾兩度聽取廉政專員白
韞六報告，並認為事件純屬廉署內
部人事安排，外界就事件提出指
控，但均無實質證據支持，如果任
何人指有任何事發生應提出證據，
否則不應再講。
周松崗昨日指，專員署任決定是

專員職權及責任，安排符合政府和
廉署人事管理規例和程序。李寶蘭
屬自動辭職，不屬委員會職權範

圍，因此委員會沒有與李寶蘭見
面，她本人亦無提出見面要求。
他坦言，事件發生初期，資訊不
清晰，廉署人員情緒「有些少波
動」，但現時士氣良好，工作無受
影響，執行處去年整體離職率只有
2.3%，是過去多年的較低水平，看
不到事件對士氣有特別影響。

譚惠珠：執行處冷靜克服挑戰
審查貪污舉報諮詢委員會主席譚

惠珠表示，儘管出現人事變動，但
執行處有冷靜克服挑戰。

■記者 文森

周松崗：取消李寶蘭署任合規定
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■廉署在新聞
簡報會上匯報
2016 年工作
概況。

莫雪芝 攝

■民建聯發起請願，要求改善長者福利。 莫雪芝 攝

■「地下購物街」構想圖。 資料圖片

■啟德站或以橙黃色為主色。 網上圖片
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